



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 18 AU 24 OCTOBRE 2019

AUSTRALIE

Baisse du taux de chômage en septembre, de 5,3% à 5,2%. Près de 14 700 emplois ont été créés sur le mois et la part des emplois à temps plein progresse. Ces chiffres font suite aux baisses du taux directeur de la banque centrale. *Sources* : [AFR](#), [The Australian](#), [ABS](#)

Le directeur de la RBA défend la baisse des taux lors des assemblées annuelles du FMI. Philip Lowe estime que la croissance de l'économie devrait retrouver son niveau potentiel dès l'an prochain. Il a également indiqué que le recours à des taux d'intérêt négatifs est extrêmement peu probable. *Sources* : [SMH](#), [AFR](#)

L'Australie devrait produire sa plus faible récolte de céréales d'hiver de la décennie. Les récoltes d'hiver ne devraient représenter que 27 700 kt soit 18% de moins que les prévisions du gouvernement selon Rabobank. Ce niveau de production impactera fortement les exportations australiennes qui connaissent une baisse continue depuis le début de la sécheresse en 2017. *Source* : [AFR](#)

Sinosteel relance un projet minier à 9,7 Mds AUD en Australie-Occidentale. L'entreprise d'Etat chinoise a racheté le projet de port et chemin de fer d'Oakajee au groupe japonais Mitsubishi. Les prix du minerai de fer ont redonné un second souffle au projet en suspens depuis plusieurs années. *Source* : [AFR](#)

Hausse des salaires pour les travailleurs des services de soins aux personnes âgées et handicapées seront mieux payés. Les taux des heures supplémentaires et du travail les weekends et jours fériés seront augmentés à partir de juillet 2020. Les employeurs souhaitent en revanche une augmentation progressive sur 3 ans. *Source* : [The Australian](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Les énergies renouvelables représentent 84% de la production d'électricité du pays, selon un rapport du gouvernement. Un chiffre en hausse par rapport à 2017, porté par le développement des centrales géothermiques et l'énergie solaire. Cependant, le développement de l'éolien est remis en question face à la lente progression de certains projets. *Source* : [Stuff](#)

Le secteur agricole néo-zélandais aura jusqu'en 2025 pour réduire et mesurer ses émissions de gaz à effet de serre. D'ici cette date, un mécanisme de fixation des prix au niveau de l'exploitation, distinct du système de permis d'émission (ETS), devra être mis en place. Si ce nouveau système n'est pas mis en place, l'agriculture sera intégrée par défaut au système de permis d'émission en 2025. *Source* : [Stuff](#)

Le secteur de l'extraction minière en Nouvelle-Zélande pourrait faire face à une période difficile selon un rapport de la banque Westpac NZ. Le secteur pourrait connaître une baisse des prix, des marges plus réduites et des marchés d'exportation au ralenti. Le secteur a réalisé un chiffre d'affaires de 13 Mds NZD en 2018, soit 12% du total des ventes du secteur manufacturier. Par ailleurs, un nouveau laboratoire sur les ressources minières sera

prochainement ouvert sur la côte ouest du pays. Cette mesure fait partie d'un programme soutenu par le gouvernement visant à passer des ressources minières à des produits à valeur ajoutée à partir d'éléments de terres rares. *Sources* : [RNZ](#), [RNZ](#)

Le gouvernement augmente les effectifs de deux programmes de formation adressés aux élèves du secondaire. Avec 2 000 places supplémentaires, ces programmes permettent aux étudiants de suivre des études à temps plein en combinant un apprentissage tertiaire ou professionnel, afin de remédier au déficit de compétences et aux pénuries dans certains métiers. *Sources* : [RNZ](#), [Beehive](#)

Les exportations vers la Chine continuent leur croissance malgré la guerre commerciale. Sur les neuf premiers mois de 2019, les exportations ont augmenté de 23% pour atteindre 1,2 Mds NZD. Si les produits laitiers contribuent à ces résultats en hausse, la peste porcine africaine qui est présente en Chine a accru la demande de viande autre que le porc. *Source* : [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

Ouverture du Forum Chine – Etats du Pacifique à Samoa. Pour cette troisième édition, la coopération économique et commerciale était au cœur du Forum. Le Premier ministre samoan a échangé avec le Vice Premier ministre chinois sur l'importance du commerce et du secteur privé dans les relations entre les deux pays. Samoa souhaiterait multiplier par trois ses exportations pour atteindre 110 M USD d'ici 2025. *Source* : [Pina](#)

Le gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée devrait mettre en place un plan pour lutter contre la corruption selon le groupe d'action communautaire ACT NOW. Selon leur analyse, la corruption entraîne des coûts économiques majeurs pour le pays et même si le gouvernement a mis en place une commission indépendante contre la corruption, l'organisation appelle à établir plus de réformes. *Source* : [Post courier](#)

Les Îles Marshall fixe un objectif de 20% d'énergies renouvelables d'ici 2020. Un investissement de 34 M USD de la Banque mondiale et du Fonds vert pour le climat vise à promouvoir l'efficacité énergétique du pays et à renforcer la résilience face au changement climatique. Selon la Présidente, cet investissement permettrait d'accroître la production d'énergie renouvelable du pays, de 2% à 9%. *Source* : [RNZ](#)

Projet gazier en cours en PNG pour la société australienne Twinza Oil. L'entreprise attend la première production de liquides de son gisement de gaz offshore dans le Golfe d'ici 2022. Le coût du projet est d'environ 640 M USD, la majeure partie étant générée par des forages de développement et la construction d'installations de production. *Source* : [The National](#)

Résultats positifs de l'Année du Tourisme avec la Chine. Les Etats du Pacifique se sont déclarés satisfaits de l'Année du Tourisme, lancée en avril, car elle a attiré davantage de touristes chinois dans la région. Le marché chinois représentait 5,8% des arrivées totales de visiteurs aériens dans la région du Pacifique en 2018. *Source* : [Pina](#)